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Q集 客のためにどのような対策を行い、毎月何件くらい集客していますか?(専業FP CFP官定者・東京都)

① ブ ログ や ホ ー ム ペ ー ジ を どの よ うに 集 客 に 活 用 して い る か 知 りた い (専業FP・ CFP。認定者 愛知県)

0ど の よ うな 営 業 活 動 を して い ま す か ?(事業FP AFP認 定者 熊木県)

① どの よ うに 集 客 して い ま す か ?(保険代理店勤務 AFP認定者 東京都 )

0集客について
|

「CFPO認定者検索システム」か
ホームページの“作り"も重要

い 。

個別相談の中し込みを増やすにはどうしたらいいのか。

セミナーや講演、執筆活動などをしたいが、どうすれば依

頼がくるのか,若手FP(こ とっては最も関心が高いところ

かもしれません。実際にどのようなルートで相談の中し込

みや仕事の依頼があるのか、どのような営業活動をしてい

るのかについて、先輩FPに聞きました。

「私の場合は、日本FP協会のにFP'認定者検索システム:

(以 ド、CFP'検索)を通じて相談を中し込まれる方がlt

倒的に多いといえます。月平均では2～ 3件、多い月には

10件程度にのぼることもあります。新聞などに有利でご

紹介いただいたことで、集客につながったこともあります

が、費用対効果で見れば FCFPi検索レ lヾJT然 、効果的ですJ

"野

橋ゆりさん)

今回lllっ た4人 の先輩FP以 外からも、「オロ談者から、

平野泰嗣さんは、「私のところへ相談をお中し込みされ

る方は、実感として、フリー検索でFPを探す人は少ない

といえます。検索エンジンの 卜位に表示されるようにSEO
対策 (P6脚注参照)にお金をかけるよりは、FCFP'検索』

に記載する情報を充実させ、興味を持っていただくほうが

効果的Jと話します。平野さんはcFP｀ 検索のベージでコ

ンセプトやポリシーを
「

寧に発信しているほか、業務経験、

経歴、対応可能分野など、いずれの項目も詳細に記載して

います。さらにホームベージには相談の流れなどを掲載し、

相談へ進みやすいようになっています.

「集客とは、すなわちマーケティングです。時代の流れ

に応じて求められるものも変わってきますし、自身がスキ

ルアップすることで提供できるサービスの質も liが りま

す。どんな方に呼び掛けたいかを考え、それに応じて情報

発信することが重要ですJと 話す｀
「 野さんは、過去 12年

で3回、ホームページをリニューアルしています。当初は

未婚または結婚から間もない共働き夫婦、現在は L質な生

活を志向する共働きファミリー層など、ターゲットとした

い客層に応じて雰囲気を変えるなどしており、その効果は

着実に得られているそうです。

ターゲットを明確にするというのは、FP業務に限らず、

すべてのビジネスにおいて重要なことといえます。

高橋さんも、「私は、金融についてまったくわからない、

何の知lllも ない、という人にアドバイスしたいという想い

が強くあります。力1識がある人より、ない人のほうが,1:倒

‐
c‐FPi検索』で名前を知ったと言われることが多いJと
の声はよく聞かれます。検索で名前を知り、興味を持った

人がFP本人のホームベージを/nLて 、どんなFPな のか、ど

んなIF談ができるのかなど、より詳しいことを確認し、相

談に至る、という流れになることが多いようです。自身の

スタンスをより詳細に伝える、報酬や提供するサービスな

ど、必要な情報を公開するという意味でホームページは有

効ですし、
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着手FPからの

奥 村 彰 太 郎 さん CFPC認定者

川 島 登 美 子 さん CFPC認定者

高 橋 ゆ りさん  とFPO認定者

平 野 泰 議 ん  CFPC認定者

第3部では着手 FPへのアンケートからベテランFPに聞いてみたいこと、アドバ

イスが欲しいことを1‐ 0の質問にまとめました。4名のFPの方からの回答は、ど

の世代のFPにも共通しているものばかり。ぜひ参考にしてください。
(ア ンケートは全国の20代 30代のCFP。認定者、AFP認定者計25名 に実施しました)



的に多いと思うからです。相談者の数や仕事の中「 を広げる

には、ターゲットを明確にし、自身の特徴を打ち出すこと

が大切だと思います」。

■ ‐
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本H談者のライフプラン実現を支援するのがFPの務めで

すが、状況によっては、希望とは異なるプランの提案が必

要になることもあります.相談者のために最適な提案だと

しても、押し付けがましくならないような配慮が必要です

が、川島さんは、「信頼関係を築き、誠意を持って対応す

れば、相談者の理解が得られるJと 話します.

「まずは相談者の.l.を しっかりと受け止め、本音を引き

|||す ことが大切です。なんでも話せる、力になってくれる、

と思ってもらえれば、心を開いて提案に耳をltlけてくれま

す。「そのように思っているのですねJ、 Fお 考えはよくわ

かりました,な ど、相手の想いを受け止め、言葉にする。

還和感や矛盾があれば、あとからおirDき します。質Fn3カ を

磨くことも大切ですし、提案する際には相談者の反応を見

ながら話を進めるなどの配16‐ が必要です。それによって満

足度が高まり、継統的にご相談を受けることにもつながり

ますJ(り ll島 さん)

また平野さんは、「FP自 身が最良と思うプランだけでは

なく、複数の選択肢を用意します。それぞれのメリット

デメリットなどを説明して、お客様ご自身で選んでいただ

く、という手法をとれば、押し付けと受け取られることは

ないでしょうJと 言います。

相談者が本当に悩んでいること、知りたいことを的確に

把握するには、それを引き出すテクニックが求められます。

「個別相談では、ライフイベントや住宅などについての

がる、 ということをヽヽつも感じています」(川 島さん)

奥村彰太郎さんは、「営業せず、人とのつながりを大切

にする、というコンセプトにしているJと 話します.

「自身でホームページを開設するなどの集客、営業 lrl動

はしておらず、会社員時代の後輩がやっている研修会社の

仕事や、SGで知り合った勉強仲間から紹介された仕事が

中心です。いろいろな機会で、いろいろな人と接点を持つ

ことが重要。自身の目指すFP像 をllき 、そこを日指すに

はどうすればいいかを考える。セミナー講師をするなら、

そういう仕事が得られそうなところにアプローチするとい

ったことで広がりが出てくるのではないでしょうかJ(奥

村さん)

希望、夢、不安などをお聞きしながら、ライフプランシミ

ェレーションを作成します。話しながらプランニングする

ことで希望や不安が聞きやすいですし、コミュニケーショ

ンもとりやすいと思います」(平野さん)

またFPに は幅広い知識が求められますが、その場で答

えられない質問を受けることもないとはいえません。その

ような場合には、「決して知ったかぶりをしないこと。あ

いまいな知識は相談者にイく利益を l■ えますし、FPも 信頼

を失います。調べることをお約束して、後日、確実に El答

します。自分の手に負えないことであれば先輩FPに支援

してもらうのもいいですし、必要に応じて士業との連携を

図ることもありますJ(り 1島 さん)。

上業との連携については、信ll■ できる専門家と関係を築

いておくことが重要といえます。

「IB続でも、相続税に関することなら税理 し、遺産分割

などで問題がありそうなら弁護士など、適した専門家を選

ぶのはもちろんですし、その分野に精通した人を紹介する

のが理想です。私は弁護■、税理 は、不動産の専門家など

と日頃からコミュニケーションをとっています.FP仲 間

から十業を紹介してもらうこともありますが、相談者に紹

介するにあたっては、まずは自分が会って相談内容を伝え、

安心して任せられるかを確認します。FP業務は対話が重

要であり、話して確認する、を徹底していますJ(奥オ寸さん)

「lR談 者に誠実に向き合うことはもちろんのこと、自身

のコンサルティングを完壁だと思ってしまうのは危険で

す。FPと して悩みを持ち4・7Lけ ることが大切であり、それ

が進歩につながると思っていますJ(平野さん)

・ヒミナー参tll者 など

紹介で顧客が広がるケースも

川島登美子さんは、セミナーが集客につながることが多

いと言います。

「セミナーを聞いたご本人や、その方からのご紹介で相

談が申し込まれるケースカヽ まとんどです。自身のライフプ

ランを考えたい、お友だちに勧めたいと思っていただける

ようで、コツコツやっていれば誰かが見ている、次につな

0相談について

瘍 お客様のご希望を第一に考えた提案をしたいのですが、必要に応じて、押し付けにならないよう、
FPの知 識 を 活 か した 提 案 を す る に は どうす れ ば い い か 、悩 む ことが あ りま す (専業FP CFP嘲定者 神奈′1県 )

111専 門 分 野 以 外 の 相 談 を 受 け た場 合 は、どの ように対 応 され てい ます か 7{保険代理店勤務 AFP認定者 東京者D

① クライアント自身が、相談したいことを整理できていないことがあります。

クライアントの潜在ニーズや問題の核心を把握するため努力していることやコツはありますか ?

ま た 士 業 の 独 占 業 務 を 侵 き な い よ うに す る た め に 気 を 付 け て い る ことは ?(団体勤務 CFP'認定者・東京者D

② 難 しか つ た 条 件 は あ りま す か ? どの よ うに 解 決 さ れ ま した か ?(バ ト勤務 AFP認定者・沖縄県)
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士事が増えた、自身の向上につながつたなど、

くだ さ い (専業FP CFP° 認定者 愛知県)

,か け て い ま す か ?(専業FP・ AFP認定者 大阪府 ) γ
■ 111‐ |||||■ ■|■‐■11‐

|1111‐ ■|■ 1●1● |||.|||||、

「FPと して活動するにあたって、自分をどう知ってもら

えばいいのか脳んでいたとき、本を書いてはどうかと●lJめ

られ、縁があり、出版しました。書籍の執筆は大変ですが、

読んだ方からセミナーを依頼されるなど、一定の効果はあ

ります。またセミナー講師を目指す場合には、講師派遣を

行っている会社に登録してオーデイションを受ける、とい

った方法もありますJ(高橋さん)

セミナーは準備にも時間を要し、「労力としては準備8‐ l、

当日2割、といったところでしようか.1つ のセミナーで、

パワーポイントを30～ 40枚、用意しますJ(り‖島さん,.

奥村さんも、「2時間のセミナーで、資料の作成には1日

かかります。よりわかりやすくなど、質を追求するのがプ

||||‐ |‐

‐
||||||‐

‐`
|||||■

口であり、結果的にはそれがリピートにつながりますJ.

時間をかけているのは高橋さんも同様で、12時 間のセ

ミナーなら、資料作成にかかるのは10時間程度.同様の

セミナーが何度もできると効率力ヽ いヽですし、資料の一部

を別のセミナーで使うこともあります.イ ラストを多くす

る、文章ではなく簡潔にキーワー ドで表す、書き込み式に

するなど、理解を促すような資料作りを心力ヽ すていますJ.

話し方も重要であり、川島さんは、「声の出し方、日線、

‖k装 にも気を付けています.ボイストレーニングを受ける

のもいいですし、私は朗読の会に入り、話し方のクセなど

を改善していますJ.

そうした準備は、自身のスキルとして蓄積されます.

「書くことは検.Tを 必要としますし、話すためには知I載

を整理する作業が伴う.ヽ ずヽれも自分の知識をブラツシユ

アップするのに役立ちますJI奥村さん,

｀
、次 の 日 標 に して い た ことは 何 で す か ?(保険会社勤務 CFP'認定者 東京都 )

|I FP以 外 に 役 立 って い る 知 識 、資 格 な ど は あ りま す か ?:保険代理店勤務 AFP認定者 東京押

や は りCFP° 資 格 は 必 要 で す か ?1不動産会社勤務 AFP言忍定者 埼玉県
'

すが、選ま尺と集中をいかに行つていけばいいのでしよう

lj」顧殿||[][ifff議がプ

|‐ ■ | ||||| |‐ ||‐  | :|‐      ‐
|

「自分の生活に活かすつもりでCFPi資格を取得しまし

た,ほかにも50を 超える資格を持っており、中でもCFP・

資格と証券タト務員資格があることで運用に関するセミナー

の依頼もあります。知識を得るだけでなく、その分野に粘

通していることを表す必要があれば、FP以外の資格を取

得するのもいいでしょうJ(高橋さん)

奥小Jさ んは、lillllで マネー誌に携わったことでFP資格

を取li.「 自身のライフプランを真剣に考えるようになり

ました.FP資格は自分自身の人生と向き合い、生き方を

考えるきっかけになる資格だと思います。キャリアコンサ

ルタントの資格も保有しており、ライフプラン作りにも役

立ちます |(奥付さん).

奥村さん、高橋さんとも、CFP'資格の必要性を感じて

おり、「金fill llt関 の仕事をすることも多いですが、CFP'

資格を持っていることで信頼性が得られている」 (高橋さ

ん)、 「CFP'資格をlll得 すると独立してイト事をするうえで

自分自身の自信にもなるJ(奥村さん)と指摘します。

選択と集中については、「幅広い知識を持ち、加えて得

意分野を作る、ということが大切ですJ(奥村さん)。

目の前の課題に懸命に取り組

むと自ずと実力
「
Jつ くし、回数

を重ねることでプロになる.や
らなければだめ、ということで

す。企業内FPの場合、副業禁止

でもボランティアはできるし、

支部活動でロールブレイングす

るのもしヽい。一歩踏み出しまし

ょう.

奥村彰太郎さん cFP●認定者
リクルートでマネー誌倉J刊などに携わり、2004年独立.企業のライ

フブラン研修の講lTや個別相談のほか、大学でバーソナルファイナ

ンスの講義も行つている。キヤリアカウンセラー等の資格も持つ.
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輔炒瘍ゾ慾ッシ鯉群ップ

戦 FP知識の維持や、制度改正などの新しい情報を取t

よく読む雑誌等はありますか?(保険会社勤務CFP惚定者

や FPとして学び続けることが大切だと思いますが、常|

何 か 工 夫 を さ れ て い ま す か ?(団体職員・CFP°認定者。東京i

|‐

 | ‐'  :1     1 1 
‐
| ||| ‐

|

制度改正から生活者の意識の変化、景気動llま で、最新

の1青報や知Itaを つかんでおくことは確かに重要です。

「日常的には、経済新聞やその電子版、「FPジ ャーナル」

などで最新情報をチェックしているほか、ll度改1ド などは

厚生労lell省 などの委員会を傍聴するなど、行政機関からの

一次情報を得るようにしていますJと 、川島さん。平野さ

んも「[1税庁、厚労省、国土交通省など、官公庁のメール

マガジンを購読し、ヘッドラインで気になる話題があった

ら詳細を見るなど、一次情報に接するようにしています。

シンクタンクのリポートもベースがしっかりしていると思

うので、参考になりますJと 言舌します.

さらに川島さんはSGで月1回活動。参加者の6割程度が

CFPE認定者で、メンバーである弁護士などが講師をする

ことも多いそうです。「大学の生涯学習コースで金融につ

いて4年 間、コミュニケーシヨンカを付けるため、日本メ

ンタルヘルス協会で心理学を約3年学びました。毎年1度

はなんらかの試験を受け、知識を深めるように心がけてい

ます。どこで学ぶかの見極めも大切です」01島さん)。

平野さんも、セミナーやSGに は積極的に参加するように

しているとのこと。また知識をブラッシユアツプさせるに

はアウトプットを意識すること、と言います。「事t筆やセ

ミナー講師を務めると、特定のテーマについて調べること

になり、知識が深まります。例えばFPと してプログを書く、

というのはすぐにでも始められるはず。アウトプットしな

がら知識を高めていくのがいいと思いますJ(平野さん)。

経験談

渕 勒

…

轟 螂 け 効

…

C辞 神

畿 仕 事 で 経 験 した 失 敗 や 反 省 点 を 教 えて くだ さ い (専業FP・ CFP嘲定者・愛知県)

を顧みるようにしていると言います。「ニーズがマッチし

なかったり、相性がよくなかったりすると、満足度は低く

なります。基本的な考え方やアプローチの方法など、必要

な1.肯報をホームページで的ltに発イ言することで、 ミスマッ

チは減っていますし、個別相談では相談者の関心とずれて

いないか、確認しながら話を進めていますJ(平野さん)。

ベテランFPに も、失敗の経験はあります。

「セミナーでも個別相談でも、わかってほしい、もっと

知ってはしいという思いから内容が
「

寧になり過ぎて、時

間力堤 りなくなる、 という失敗がありました。今は時間と

内容とのバランスをしっかり考えるように心がけていま

す。また経験を積むと相手の反応で理解度がわかったり、

どこに興1木があるかも見えてきたりするようになるので、

話にメリハリをつけるようにしていますJ(高橋さん)

「セミナーで参加者の反応がよくないのは、失敗ですよ

ね。そうなると、リピートはありません。例えば自営業者

向けのセミナーをした際に、共感が得られないまま終わっ

てしまった経験があります。私はFPに なる前はずっと会

社員だったこともあり、自営業の人の心理や感覚がつかめ

ていなかったのが原因です。参加者がどんな人たちなのか

を意識して、参加者に寄り添った内容にアレンジしたり、

話し方を工夫したりしないと、内容と対象者が調和せず、

伝わらないのです。失敗したと感じたら、原因を自身に問

いかけて教訓としたいですねJ(奥村さん)

平野さんも、リピートの有無などから失敗がなかったか

I FPは 顧客の問題解決のため、 ||

‐ 方向性を示 し、気付いていただ |
くお手伝いをする立場です.顧  :

‐ 客に寄り添うためには自身を成  |
長させていく必要があ ります, |

1 知識は大切ですが、知識だけに ,
‐ 頼 らず顧客の想いを受け取 り、 :
‐ 誠実に対応することが、お仕事 I
I の広かりにつながると思います。|

II諄語]箋 :建 rさん cFPI認定者

鉄

を

リ

け

探

い

を

が

因

株式会社日fe SduJon代表取締役。外資系石油会社、金融機関を経

て女性目線の独立系FPと して起業.全国各地で「女性のためのマネ

ーセミナー」の講師として、また年間200件以上の個別相談を受け「人

生とお金のお医者さんJと して活躍中.
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多くのFPは 自身のホーヱ、ページでi‖ 別相談の料金を明

確に提示しています。セミナー講師などの報酬については

F限の金額をllJ1/1Nし ている例、応相談としている例があり

ます。報酬を決めるのは難しいですが、「日標とする年収

を得るために年間250日 の稼lFllな ら、1日 いくらの1又人が必

要かなど、目安をイメージするのもいいですし、垣根を低

くしてFPの よさをわかっていただくという考え方もありま

す。また収入を得るためにすべきことと、自身がしたいこ

■ ■ ||_||| ‐■ | ||   ‐

|:■ ■ ||: |_ ‐      .:

先輩FPは どのようなきっかけで独、

'し

たのでしょうか。

「FP資格を取得後、大学に行き、証券会社、保険会社で

働きましたが、介護と‖iliの両立が困難になったこと、知

人から頼まれたセミナー講師のJ事で
「

Ptti出 を人に伝え

られる素晴らしさに気付き、独立しました」(高橋さん)

「友人から教えられてCFP・ 資格を取得し、独立.2年後

に会社を設立しました。従業員は「1分以外に E社員が1人 ,

事務、経理、セミナー資料の作成なども頼んでいます,会

社を大きくするつもりはないですが、若い人に育ってはし

いので、保険やl~I用 を仕事にする人向けのコンサルティン

グを始めていますJ(j‖ 島さん)

独立、起業となれば清水の舞台から飛び降りるような気

持ちになりますが、奥小1さ んは「したいことがあって独立

するのであり、独立ありきではない.や りたいことを実現

するには組織を立ち上げたほうがいいか、1人 でいいか。

それを明確にすることが人事Jと 助言します.

経営を考えるとリピーターの存在も重要で、「月に1」、

気になる情報を解説したメールを450～ ЮO人の方に配信J

(川 島さん)、 「年に2回、かなり力を入れてニュースレク

とがかけ離れないようにすることも大切です」(り ‖島さん)。

平野さんは、「自身の力量と時間単11を 踏まえて報酬を

決めるのが基本です。イ‖人事業に定期引給はなく、仕事が

'曽

えれば収入は1曽 えますが、こなせる量には限界がある。

力量を上げ、単価を Lげ、それに見合った顧客をターゲッ

トにする、という手法をとらないと、体力の低下に伴って

収入が Fがる可能1■があることも認識すべきと思いますJ.

「肖初は依頼が嬉しくてお金にならないことも引き受け

ていましたが、リピートが増えるなど、期待されるように

なったら採算を考えることも重要J(高橋さん)と いった

助言も参考にしましょう。

0独立・起業について

O FPと して 独 立 した き っ か け は 何 で す か ?(保険代理店勤務・AFP認定者・東京都)

⑬ 組織化しているケースでは、何人ほど、従業員がいて、

雇用形態は業務委託契約か正社員としての雇用かを知りたいです (専業FP‐ CFP'認定者東京都,

颯 既存顧客に行うサービスなど、影響力を継続させる方法はありますか?(専業FP CFP'認定者愛知県)

―を発行し、郵送やメールでj■付しています。つながって

いるという自」象をナ|っ ていただけるようで、十日談者のお子

さんが相談に来るケースもありますJ(平野さん).

「受講アンケートの5段 lJL静「価で常に4以 上の評価を得る

とit続につながりますJI奥付さん ,

勉強して資格を取つただけで

は仕事はありません。何をした

いのか、自分としつかり向き合

つて、それを多くの人に話して

応援してくれる人を増やすこと

が大切です。どんどん話す、縁

があれば挑戦し、ご縁を大事に

する。先輩FPの仕事ぶりを見る

のも勉強になりますよ。

高橋ゆりさん cFP=認 定者
FP Tヽ Room 公共工事の請員会社で経理を経験後、投資信託専門会

な 大手生命保険会社勤務を経てフリーランスとなる.「わからなか

ったころの自分を忘れないJをモットーとし、ライフプランを中心に、

運用 投資セミナー講師として活動.近年は、自身に経験のある介

護セミナー依頼が増えている.著書に 1・元ヤン'FPが教える 資格

を死格にしない資格活用法iがある.

コンサルティングの報酬基準を決めるのは難しいと思いますが、

何 か 参 考 に さ れ た も の は あ りま す か ?(専業FP・ AFP認定者 熊本県)

1‐ FP業 務 を い か に 収 益 モ デ ル と して 確 立 さ せ て い る の か 知 りた い で す |●業FP AFP認 定者 暮馬県

'
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・
I FP資 格を保有していてよかつたこと、資格が活かされたと思うことはありますか?

0企業内FPとして

一般企業でも活躍の場がある。
情報発信などでスキルを磨く道も  |  ‐

の家計や人生設計に影響する。しっかり検証する必要があ

ると思い、FP力 識を学びました.雇りl延長に伴い、企業

年金や退職金のll咬 変更や再雇用の ll度 をつくる時期に

勤務先で仕事の一環としてFP資格を取得した方も少な   は、企業1'金の運用先の検討、在職老齢年金との関係など、

くありません.資格をどう活かすといいのでしょうか,    FP知 識をフルに活用できました。金融機関だけでなく、

川鳥さんは保険会社に ll」 務しているとき、自主的にFP   人事部門でも
「

P資格は役立ちます.活用機会がない、活

資格を取得.「企業保険の担
｀
%で、企業を訪ねた際に11全   ‖lで きる部署からlllれ てしまったなどのケースでもFP資

についてお話しすると、 とても喜ばれました.わからない   格は無駄にはなりません。私は会社員時代にプログを書い

ことがあったら私に聞こう、という雰141気ができ、お役に   ていましたが、それはFPと して情幸に発信する役割もある

立てたと思いますJ(り 1島 さん):              と思ったからです.FPフ ォーラムで相談員になるなど、

平野さんは公的金融機関の人事部門でrllく 傍ら、
「

P資   資格を活かす方法はいくらでもあります=社会貢献でもあ

lnkを 取得しました。「給与帯J度 の変更などがあれば従業員   りますし、自身の トレーニングにもなりますJ(司 4野 さん).

|ンスなど

 ` |.11 111‐ 111):1111.|■ | |

■|11ヽ ||ヽ ■1111■ 1■ ■■‐

奥村さんは会社を立ち上 |す るより、フリーランスを選び

ましたが、その理由は「ワークライフバランスを重視する

ため,平 日に旅行に行くなど、仕事をコントロールするに

は1人のほうが都合がいいからですJ`奥付さん)

高橋さんは、独立後に介護と仕事を両 17さ せた自身の経

験から、
「

Pは ワークライフバランスがとりやすいし、そ

れを
「

P業務として活かすこともできる、 と話 します .

「年末年始 と夏季は比較的セ ミナーなどの仕11が減るた

め、チ育て中の人は子どもと一緒の時間をとりやすいとい

えます。また最近は介護のセ ミナーが多く、「J身が介護と

仕lliを 両立させた経験があれば、実体験 として・lす ことが

できます.大変な経験を活かしてほしいです し、仕事 と両

立できることを示 してはしいと思います.私は介護が落ち

着いてきたので、遠方の仕事も受けられるようになりまし

た.最近は、依頼日の候補を複数拳げてくださる方も増え、

以 llよ り働きやす くなりましたJ(高 橋さん )

~若
い人を育てることにも力を入れたい」(川 鳥さん

'、

「力|

ll.lが ない人に力識をつけてもらうことに尽力したいJ(高

橋さん)な ど、長期的なミッションを持つ先輩FPも います。

多くを学びたいところです。

May 2019

⑬ 仕 事 とプ ラ イ ベ ー トの 両 立 の コ ツ は 何 で す か ?(専業FP・ CFP°認定者・神奈り1県 )

⑮ 仕事優先になりがちですが、どうやって収益を確保しながらメリハリをつけて休暇をとつていますか?

ま た FPと して の 長 期 的 な ミッシ ョン を 教 えて くだ さ い (専業FP AFP認 定者 大阪府)

ご 自 身 の ス キ ル や 経 験 な どを 、次 の 世 代 に どの よ うに 引 き 継 い で い き た い とお 考 えで す か ?
(専業FP CFPⅢ 認定者 東京都 ,

⑬ 若 い 世 代 の FPに対 して 、何 か ア ドバ イ ス が あ れ ば 教 えて くだ さ い 博 業FP CFP“定者 沖縄県)

人生 100年時代で、ライフイ

ベン トも人それぞれになり、悩

みを抱える人は増えてくると思

います。情報もあふれています

し、社会制度も変わつていく。

そこを整理 して助言できるFPの

役割やニーズは増えると考えら

れます。経営的な視点も持つて、

FPと して活躍してください。
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